

Ma préoccupation #1 MON ENFANT Saviez-vous que...

Un service de garde est assujéti à la Loi et au Règlement sur les services de garde éducatifs à l'enfance.

Ma RSE doit respecter une certaine d'exigences pour rendre conforme et sécuritaire son milieu de garde.

Elle doit suivre des cours de perfectionnement professionnel annuellement et maintenir à jour sa certification de premiers soins.

Toutes personnes majeures qui fréquentent ou résident chez ma RSE doivent détenir des vérifications d'absence d'empêchement négatives.

Dans mon service de garde en milieu familial, l'administration de médicaments est consignée dans un registre que je dois au préalable autoriser.

Des normes d'hygiène et de salubrité strictes sont imposées. Les produits toxiques et d'entretien ménager sont sous clé. La résidence doit posséder un extincteur, un détecteur de fumée et de monoxyde de carbone en bon état.

La RSE doit contrôler, en tout temps, l'accès à sa résidence.

Ma RSE me permet de concilier travail/famille

Choisir un milieu familial, c'est choisir une professionnelle en petite enfance à qui je veux confier mon enfant au quotidien ; elle est l'extension de ma famille.

LE PROGRAMME ÉDUCATIF

Dans mon service de garde en milieu familial, nous partons du principe de base que : **Chaque enfant est unique, il est le premier agent de son développement et il apprend par le jeu.**

Au quotidien ma RSE applique son programme éducatif par le biais de multiples activités (bricolage, dessin, casse-tête, sorties extérieures, jeux libres et dirigés).

À travers ces différentes activités, ma RSE met en valeur au quotidien les différents axes de développement de mon enfant, soient :

Dimension affective: il apprend à s'exprimer, à connaître ses limites, à contrôler ses émotions, à développer sa confiance envers lui-même et autrui, à développer son identité.

Dimension physique et motrice: elle lui permet d'acquérir l'équilibre, la coordination, et à maîtriser certaines activités physiques comme courir, s'asseoir, ramper, marcher, sauter. Le développement de la motricité globale aide au développement de la motricité fine, (découpage, coloriage, tenue d'un crayon).

Dimension sociale et morale: au sein du milieu familial, mon enfant a l'occasion d'apprendre à s'exprimer, à entrer en relation avec ses pairs, à prendre conscience du bien et du mal lui permettant ainsi d'entretenir des relations harmonieuses et tenir compte des autres avant d'agir.

Dimension cognitive: il apprend à s'organiser dans l'espace et dans le temps, à structurer sa pensée, raisonner, déduire, comprendre le monde qui l'entoure ainsi que résoudre des problèmes.

Dimension langagière: il apprend à s'exprimer verbalement, développe son vocabulaire. Ma RSE lui apprend à s'exprimer au moyen des arts: dessin, mime, danse, théâtre. Il s'éveille à la culture par la lecture.

HABITUDES DE VIE

Tous les jours, si la température le permet, ma RSE a l'obligation de sortir à l'extérieur avec les enfants. La routine est établie en fonction du besoin des enfants.

Elle lui offre quotidiennement 1 dîner et 2 collations équilibrés, selon le Guide alimentaire canadien.



Ma RSE respecte les besoins de mon enfant par une routine établie et des expériences multiples qui stimulent sa curiosité, ex. : observation de la nature, sortie thématique, visite à la bibliothèque, expérience culinaire, expérience botanique et scientifique, éveil musical.

La sieste permet à mon enfant de se reposer, elle a des effets positifs sur son humeur; elle stimule son développement et lui permet d'intégrer les apprentissages de la journée.



MA RSE

AU ♥ DE

de nos valeurs

de notre foyer

de notre famille

de nos préoccupations



Elle m'a conquis



Québec

Guichet unique des Laurentides

www.milieufamiliallaurentides.ca

www.milieufamiliallaurentides.ca

www.milieufamiliallaurentides.ca

www.milieufamiliallaurentides.ca

www.milieufamiliallaurentides.ca

Guichet unique des Laurentides

MA RESPONSABLE

de service de garde
en milieu familial est
l'assurance d'une qualité de vie

La collaboration parent-RSE c'est le chemin de l'épanouissement de mon enfant.

J'ai un lien de confiance avec ma RSE ce qui favorise l'attachement de mon enfant envers ma RSE.

Ma RSE motive et encourage mon enfant, elle le félicite.

Le ratio éducatrice-enfant est de :
une RSE pour 6 enfants, dont 2 poupons maximum ou
une RSE et une assistante pour 9 enfants, dont 4 poupons maximum.

Dans mon service de garde, les bonnes habitudes de vie sont primordiales.

Les RSE sont bien supportées. Le Bureau coordonnateur s'assure que chacune d'elles aient les outils nécessaires pour le bon fonctionnement de leur service de garde et s'assure des visites de conformité.

Ma RSE voit, en tout temps, à la santé, la sécurité et au bien-être de mon enfant.



MULTIÂGE

Ma RSE offre un programme éducatif qui s'adresse aux différentes tranches d'âge de son milieu, des activités divertissantes qui permettront aux enfants de se développer, tout en encourageant la collaboration entre amis.

Elle met à leur disposition ce dont ils ont besoin pour se livrer à des jeux de toutes sortes, selon les goûts et les possibilités de chacun.

Elle favorise la stimulation et la responsabilité de chaque enfant, peu importe l'âge. Il voudra agir à titre de modèle.

Mon enfant apprendra à communiquer ses besoins et ses désirs.

Le multiâge offre la possibilité aux frère et soeur de vivre ensemble au quotidien ; comme en famille.

Cette stabilité offerte permet de développer un très grand lien affectif entre ma RSE et mon enfant par sa souplesse, sa sensibilité, son écoute active dans un grand respect des différences.



ENFANT À BESOINS PARTICULIERS

Mon service de garde, subventionné, régi et reconnu, peut obtenir aussi une allocation pour enfant à besoins particuliers.

Ainsi, moi, parent d'un enfant à besoins particuliers, me sens soutenu et accompagné par ma RSE pour l'intégration de mon enfant. Elle fait un suivi quotidien du développement global de mon enfant et de ses apprentissages.

L'environnement familial permet de développer l'autonomie de vie qui stimule et valorise mon enfant.

Choisir le milieu familial devient donc avantageux permettant une routine flexible, et un petit groupe facilite l'adaptation et la proximité avec mon enfant.



AVANTAGES D'UN MILIEU FAMILIAL SUBVENTIONNÉ

Un service de garde en milieu familial, régi et subventionné, c'est le choix qui s'impose pour mon enfant.

Mon service de garde en milieu familial, est, en quelque sorte, un autre chez-soi pour mon enfant.

Je sais que ma RSE est soucieuse de transmettre à mon enfant mes valeurs, ce qui me tient à cœur. Je suis assuré qu'il s'épanouira dans son milieu de garde.

La qualité des services, le programme éducatif, les lois et les règlements en vigueur en font un milieu de vie qui nous met en confiance et nous permet d'aller au travail sans inquiétude.

Ma RSE détient les qualifications et la formation nécessaire à la petite enfance et reçoit un soutien pédagogique et technique.

